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JAHRESBERICHT 2023 
 
 
 

Vereinsführung und Strategie  
 
Der Verein und seine Ziele  
 
L’arche des enfants / D’Chinderarche ist ein gemeinnütziger Verein, dessen Räumlichkeiten sich an der 
Rte Ste-Thérèse 2C befinden.  
 
Unser Ziel ist es, eine familienergänzende Betreuung für Kinder zwischen 3 Monaten und dem 
Kindergarteneintritt zur Verfügung zu stellen, in der die Kinder von morgens bis abends auf einfühlsames 
Betreuungspersonal treffen. Somit wollen wir das Wohlbefinden der Kinder gewährleisten und dazu 
beitragen, dass ihre Eltern Beruf und Familie in Einklang bringen können.  
 
An einem sicheren und harmonischen Ort sollen die Kinder die Möglichkeit erhalten, sich zu 
verwirklichen und zu entwickeln, Neues zu entdecken, zu wachsen und die Selbständigkeit zu lernen. 
Dies natürlich mit der Unterstützung eines pädagogischen Teams, das die Bedürfnisse der Kinder kennt 
und individuell auf sie eingeht.  
 
 
Zusammensetzung des Vorstands 
 
Der Vorstand setzt sich wie folgt zusammen: 
 
Präsidium:    Andreas Behr (2015), Vater 
 
Vize-Präsidium:   Frederic Weber (2017), Vater 
 
Mitglied:    Julia Joudié (2018), Mutter 
 
Mitglied:    Marie Spicher (2021), Mutter 
 
Mitglied: Carlotta Dionisio (2023), Mutter 
 
Mitglied mit beratender Stimme: Natacha del Aguila (2009), Direktorin und Personalvertreterin im 

Vorstand 
 
Gemäss Vereinsstatuten wird der Vorstand jeweils für ein Mandat von zwei Jahren gewählt.  
 
  

 Crèche / Kita L'arche des enfants / D'Chinderarche 
Rte Ste Thérèse 2C, 1700 Fribourg 

 
Tel. 026 321 46 00   

info@l-arche-des-enfants.ch 
www.l-arche-des-enfants.ch 
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Arbeiten des Vorstands 
 
Das Hauptziel des Vorstands bestand auch im Jahr 2023 darin, im Rahmen seiner Kompetenzen und 
Möglichkeiten den Mitarbeitenden möglichst ideale Arbeitsbedingungen zu garantieren, um damit 
positiv auf das Kindeswohl einwirken zu können. Vor diesem Hintergrund freute sich der Vorstand, Frau 
Aurélie Devers als Gruppenleiterin bei den Chliine Kapitän und Frau Nadia L interimistisch als 
Gruppenleiterin für die Chliine Matrose zu gewinnen. 
 
Im Frühjahr hat der Vorstand beschlossen, der Direktion und dem Team einen Impuls zur Entwicklung 
der Ernährungsthematik zu liefern. Unter anderem wurde am Elternabend eine Ernährungsberaterin zu 
einem Vortrag eingeladen Darüber hinaus wurden die Angebote verschiedener Caterer und Ideen zur 
Qualitätsentwicklung geprüft. 
 
Der Vorstand beschloss im Herbst zudem, im Austausch mit der Direktion zwei weitere Themen zu 
vertiefen: Zum einen die Belästigung am Arbeitsplatz, zum anderen die Funktion der Stellvertretung der 
Direktion. Die Arbeiten wurden Ende Jahr nicht abgeschlossen, führten aber bereits u.a. zu Kontakten zu 
weiteren städtischen Kitas und zu externen Beratungsstellen. 
 
Der Vorstand hat sich zudem mit der anstehenden Erneuerung der Verträge zwischen der Stadt und den 
subventionierten Kitas befasst. Er dankt an dieser Stelle den städtischen Behörden, sich für 
Rahmenbedingungen einzusetzen, die es den Kitas ermöglichen, Strategien zur Qualitätsentwicklung 
umzusetzen. Der Vorstand freut sich auf die Zusammenarbeit mit den beiden Koordinatorinnen der 
Frühen Kindheit. 
 
Im Jahr 2023 ist Marc de Clerck aus dem Vorstand zurückgetreten. Wir danken Marc nochmals herzlich 
für seinen Einsatz im Vorstand. 
 
Der Vorstand ist sich des anspruchsvollen Arbeitsumfelds einer Kindertagesstätte bewusst. Der aktuelle 
Fachkräftemangel fördert dies eindrücklich zutage. Wir danken an dieser Stelle dem gesamten Personal 
für die Treue und das tägliche grosse Engagement zum Wohl der Kinder. 
 
 
Operationelles aus der Kita 
 
Unsere Kita ist von Montag bis Freitag von 07h00 Uhr bis 18h30 Uhr geöffnet.  
 
Als subventionierte Kita der Stadt Freiburg betreuen wir Kinder aus Freiburg. Das Anmeldedatum ist 
entscheidend für die Aufnahme der Kinder. Geschwister bereits eingeschriebener Kinder haben Vorrang.  
 
 
Die 3 Kindergruppen 
 
Die Kita L’arche des enfants / D’Chinderarche bietet 42 Plätze am Tag. Die Kinder sind auf 3 Gruppen 
aufgeteilt.  
 

- Die Gruppe « Die chliine Matrose » betreut 12 Kinder im Alter von 3 bis 18-24 Monaten. 
 

- Die Gruppe « Die chliine Kapitän » betreut 15 Kinder im Alter von 18 bis 30-36 Monaten. 
 

- Die Gruppe « Die chliine Kommandante » betreut 15 Kinder im Alter von 30-36 Monaten bis zum 
Kindergarteneintritt.  
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Durchschnittliche Auslastung der Kita  
 
Im Jahr 2023 betrug unsere Auslastung 91.92%. 
 
Am 31.12.2023 standen ca. 40 Kinder auf der Warteliste. 
 
 
Das Kita-Team 
 
Das Kita-Team besteht aus einer Leiterin, Kindererzieherinnen, Fachfrauen und Fachmännern 
Betreuung, einer Sonderpädagogin, einer Sozialpädagogin, einer Psychologin, einer Aushilfe, Lernenden 
und Praktikantinnen.  

 
Im Jahr 2023 traten zwei Personen unserem Team bei:  

  
- Frau Julie-Rose Regamey, Praktikantin FaBe 
- Frau Aileen Haymoz, Praktikantin FaBe 
 
 
Unser Personal in Ausbildung 
 
Saël Renggli hat seine Erwachsenenbildung abgeschlossen und im Sommer 2023 sein EFZ als Fachmann 
Betreuung erhalten. Wir gratulieren ihm zu diesem tollen Erfolg und freuen uns auf die weitere 
Zusammenarbeit mit ihm.  
Adea Berisha und Rebecca Dubey begannen ihr drittes Lehrjahr, Nael Rotzetter und Carolane Rossy ihr 
zweites Lehrjahr.  
Nach einem Jahr Praktikum hat Amanda Sulzer ihre Lehre bei den "Chliine Kommandante" begonnen. 
Wir wünschen unseren Auszubildenden viel Erfolg in ihrer Ausbildung und gratulieren ihnen zu ihren 
bisherigen Leistungen. 
 
 
Abschiede 
 
Im Mai hat Emmanuelle Sendra, Kindererzieherin, unsere Kita nach acht Jahren verlassen. Wir danken 
ihr herzlich für ihren vorbildlichen Einsatz und wünschen ihr alles Gute für ihre neuen Abenteuer in ihrem 
Heimatland.  
Im Juli hat Manon Tornare unsere Einrichtung nach Ablauf ihres Praktikumsvertrags verlassen. Wir 
wünschen ihr viel Erfolg bei ihrer Ausbildung.  
Im November ging Frau Sottas, unsere Mitarbeiterin in der Hauswirtschaft, in den Ruhestand. Sie wurde 
durch Frau Shahini ersetzt, die sich bereits seit mehreren Jahren um die abendlichen Reinigungen 
kümmert.  
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JAHRESBERICHT DER KITALEITUNG 
 
Im Jahr 2023 nahmen der Vorstandspräsident, die drei Gruppenleiterinnen und ich an einer Schulung 
zum Thema Krisenmanagement teil. Im Anschluss an diese Schulung wurde ein Krisenstab 
eingerichtet, um die Instrumente für den Umgang mit möglichen Situationen zu besitzen, die in der Kita 
auftreten können.  
 
Im April besuchten das Jugendamt und das Amt für Kinder, Schulen und sozialen Zusammenhalt unsere 
Einrichtung. Bei diesem Treffen konnten wir mit Vertreterinnen und Vertretern des Kantons und der Stadt 
über unsere Rahmenbedingungen in der Kleinkinderbetreuung sowie über die Arbeitsbedingungen des 
Personals, das in den Kitas arbeitet, diskutieren. Ich schätze das Engagement der Behörden sehr und 
möchte mich bei ihnen bedanken.  
 
Die Gruppe der "Chliine Kommandante" organisierte einen Ausflug auf den Bauernhof von Mathildes 
Familie. Es war ein Tag voller Eindrücke, den alle Kinder sehr genossen haben.  
 
Im Mai veranstaltete der Vorstand einen Elternabend, dem die Generalversammlung vorausging. Der 
Abend war dem Thema "Ernährung in der frühen Kindheit" gewidmet. Die Ernährungsberaterin Marilyne 
Seydoux erläuterte uns die neuen Erkenntnisse und Herausforderungen bei der Ernährung von 
Kleinkindern.  
 
Im Juni nahm ein Grossteil des Teams an einer Schulung zum Thema Beobachtungsinstrumente mit 
Herrn Cornu vom CNK-Institut teil. Im Anschluss an diese Schulung beschloss das Team, mit neuen 
Rastern für die Beobachtung der Kinder im Alltag zu arbeiten. So stützen wir uns vor allem auf die sozialen 
Interaktionen der Kinder. Die Einführung dieser neuen Methoden bedeutete viel Arbeit für die 
Gruppenleiterinnen und ich möchte ihnen für das grosse Engagement danken. Im Jahr 2024 wird dieser 
neue Ansatz den Eltern vorgestellt. 
 
Während des ganzen Jahres nahm ich an Sitzungen mit den Koordinatorinnen für Kleinkinderbetreuung 
der Stadt Freiburg sowie den Leitungen der anderen von der Stadt subventionierten Kindertagesstätten 
teil. Ziel dieser Sitzungen war es, eine Strategie für die Betreuung von Kindern mit besonderen 
Bedürfnissen festzulegen. Diese wichtige und interessante Arbeit wird 2024 fortgesetzt.   
 
Mit demselben Ziel nahmen Géraldine (Sonderpädagogin) und ich an einem Abend teil, der von der 
Bildungslandschaft Jura-Torry-Miséricorde organisiert wurde. Ziel dieses Abends war es, ein Netzwerk 
rund um die Thematik der Inklusion von Kindern mit besonderen Bedürfnissen zu schaffen und die 
Kontakte zwischen den verschiedenen Akteuren der Kinderbetreuung zu stärken. Um das Wissen über 
bestehende Ressourcen und Werkzeuge zur Förderung der Inklusion zu vertiefen, fanden mehrere 
Workshops statt, von denen einer von Geraldine durchgeführt wurde.  
 
Das Team der "Chliine Kapitän" organisierte im Juni und Juli zwei "Pooltage" bei Aurélie und die "Chliine 
Kommandante" veranstalteten ihre traditionelle Pyjamaparty für die zukünftigen Kindergartenkinder.  
Im Juli veranstalteten wir zudem einen Sommer-Apéro mit den Eltern. Das ganze Team hatte viel Freude 
daran, diesen Moment mit den Familien zu teilen.  
 
Im Oktober unternahm ein Teil des Teams einen Ausflug in die Aareschlucht. Diese Ausflüge sind immer 
eine gute Gelegenheit für einen informellen Austausch ausserhalb der Arbeit. Sie dienen auch der 
Stärkung der Beziehungen zwischen den Mitgliedern des pädagogischen Teams und werden von allen 
Mitarbeitenden sehr geschätzt.  
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Im November empfingen wir einen Schüler der 7H anlässlich des «Nationalen Zukunfttages», damit er 
unseren Beruf kennenlernen konnte, in dem Männer immer noch unterrepräsentiert sind. 
 
Als Ausbildungsbetrieb haben wir während des ganzen Jahres auch mehrere Schülerinnen und Schüler 
der OS für Schnupperpraktika aufgenommen.  
 
Wir hatten das Vergnügen, unsere traditionellen Elternfrühstücke anzubieten. Diese fanden im 
November mit etwas mehr als 80 Eltern statt, die diesen geselligen Moment mit dem pädagogischen 
Team und den Kindern teilten.  
 
Im Dezember besuchte der Weihnachtsmann die Kinder in der Kita. Nachdem er sich die von den 
Kindern vorbereiteten Lieder angehört hatte, verteilte er die mit Überraschungen gefüllten Säckchen an 
die Kinder. Anschliessend genossen die Kinder gemeinsam mit dem Team einen leckeres Zvieri.  
 
Ich danke allen Personen, die auf ihre Weise unseren Verein unterstützen und so ermöglichen, dass die 
Kinder unter guten Bedingungen und von einem professionellen und fürsorglichen Team betreut werden 
können.  
Ein herzliches Dankeschön geht vor allem an das gesamte Team der Kita für die hervorragende Arbeit 
sowie an die Mitglieder des Vorstands für ihre unermüdliche Unterstützung.  
 
 
 

Natacha del Aguila  
Leiterin 

 
 


